



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique industrielle

Question au Gouvernement n° 3783

Texte de la question

POLITIQUE INDUSTRIELLE

M. le président. La parole est à M. Serge Poignant, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

M. Serge Poignant. Ma question s'adresse à M. Éric Besson, ministre chargé de l'industrie, de l'énergie et de l'économie numérique.

En préambule, je voudrais souligner la mobilisation du Gouvernement et de sa majorité en faveur d'une véritable politique industrielle.

M. Dino Ciniéri. Très bien !

M. Serge Poignant. À la suite des états généraux de l'industrie, conduits avec les partenaires sociaux et les représentants des filiales, de nombreuses mesures structurelles ont en effet été prises.

Je pense notamment au renforcement du crédit impôt recherche, qui est un outil précieux pour favoriser l'innovation en France. Je pense à la réforme de la taxe professionnelle, qui pesait tout particulièrement sur l'industrie de notre pays.

M. Patrick Lemasle. Pour quel résultat ?

M. Serge Poignant. Je pense aux outils financiers comme OSEO ou le FSI. Je pense encore aux investissements d'avenir.

Aujourd'hui, l'opposition et singulièrement le candidat socialiste, M. Hollande, viennent s'afficher ici ou là en France en faisant des promesses. C'était le cas il y a quelques jours aux chantiers de Saint-Nazaire, dans le département de Loire-Atlantique où je suis élu.

M. Patrick Lemasle. Quelle est la question ?

M. Serge Poignant. Je veux rappeler devant la représentation nationale tout entière que c'est bien l'engagement déterminé du Président de la République, Nicolas Sarkozy, qui a permis des bouclages de commandes de paquebots et d'assurer ainsi la pérennité de ces chantiers navals et de leurs emplois, ce dont ont bien conscience les ouvriers de Saint-Nazaire.

M. Henri Emmanuelli. C'est quoi la question ?

M. Serge Poignant. Alors, monsieur le ministre, au moment où certains s'adonnent au tourisme industriel, et font de nouveau des promesses après avoir rejeté des dispositifs cruciaux, pouvez-vous rappeler tout simplement, mais fermement, les mesures prises par notre gouvernement et notre majorité pour dynamiser l'industrie française et préparer concrètement l'avenir ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre chargé de l'industrie, de l'énergie et de l'économie numérique.

M. Éric Besson, *ministre chargé de l'industrie, de l'énergie et de l'économie numérique*. Monsieur le député, je crois sincèrement qu'il ne faut pas se plaindre de la visite de François Hollande à Saint-Nazaire,...

M. Jean Glavany. Vous êtes trop bon ! (*Sourires.*)

M. Éric Besson, *ministre*. ...il faut la voir comme un hommage rendu à l'action du Président de la République (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC*) qui, depuis dix ans, s'est rendu, je crois, onze fois à Saint-Nazaire. (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

C'est grâce à Nicolas Sarkozy que les anciens Chantiers de l'Atlantique, aujourd'hui appelés STX France, ont vu l'État, par le biais du fonds stratégique d'investissement, apporter 110 millions d'euros en capital en 2008.

M. Henri Emmanuelli. Allez plutôt jouer au foot !

M. Éric Besson, *ministre*. C'est aussi grâce à lui que nous consacrons 100 millions d'euros à la construction navale, au navire du futur, grâce aux investissements d'avenir.

C'est grâce au plan de relance que STX s'est vu commander par l'État un bâtiment dit de projection et de commandement, qui a généré 2,5 millions d'heures de travail à Saint-Nazaire. Voilà un bel exemple de ce que l'on appelle le produire en France.

Je pense aussi à l'action diplomatique de la France, qui a contribué à l'achat par la marine russe de deux bâtiments de projection et de commandement, ce qui a directement bénéficié à Saint-Nazaire.

Pour le reste, et vous l'avez suggéré, il faut aussi voir un hommage à notre action dans le projet proposé, que l'on ne connaît pas bien, mais dont on a une esquisse.

M. Patrick Lemasle. Il faut se méfier des hommages de M. Besson.

M. Éric Besson, *ministre*. Quand le PS dit qu'il faut des filières industrielles, je comprends : hommage aux douze filières stratégiques que nous avons créées. Quand il dit qu'il faut créer un livret d'épargne, il doit penser au livret de développement industriel et durable, que nous avons créé. Quand il parle de " banque des PME ", je pense qu'il veut rendre hommage à la création d'OSEO. Quand il dit qu'il faut soutenir l'innovation, je pense qu'il a en tête le crédit impôt recherche et les investissements d'avenir. (*" Très bien ! " sur les bancs du groupe UMP.*)

Vous le voyez, il n'y a pas à se plaindre. François Baroin a rappelé que nous entrons dans la période des fêtes. En l'occurrence, c'est un joli cadeau qui nous a été fait. (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

Données clés

Auteur : [M. Serge Poignant](#)

Circonscription : Loire-Atlantique (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3783

Rubrique : Industrie

Ministère interrogé : Industrie, énergie et économie numérique

Ministère attributaire : Industrie, énergie et économie numérique

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 22 décembre 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 22 décembre 2011